



**VALPARAÍSO**, 04 de abril de 2023

### **RESOLUCIÓN N° 363**

La Cámara de Diputados, en sesión 13° de fecha de hoy, ha prestado aprobación a la siguiente

### **RESOLUCIÓN**

Considerando que:

La enfermedad de Ménière es un trastorno del oído interno. Se desconocen las causas pero estudios sugieren que podría estar relacionado con una acumulación de líquido en el oído interno. Usualmente se presenta en un solo oído pero hay personas que la presentan en ambos. Es una enfermedad crónica, por lo tanto no tiene cura pero no es contagiosa ni mortal.

Las personas que padecen la enfermedad de Ménière no tienen síntomas todo el tiempo. Cuando estos se presentan, se les denomina “ataque” o “episodio”. Estos ataques pueden variar en su frecuencia y pueden durar entre 20 minutos a 2 horas o más.

Durante un “ataque” la persona puede experimentar mareos, sensación de tener el oído lleno y tinnitus (un zumbido en el oído). Asimismo presentan vértigo, graves problemas de equilibrio que la hacen sentir inestable al caminar. Debido a esto, algunas personas sudan, sienten náuseas y vomitan durante un ataque.

Debido a estos ataques las personas con la enfermedad de Ménière pierden su autonomía, ya que por la imprevisibilidad de los ataques les provoca cierta dependencia para no encontrarse solos en el momento en que se presenten los síntomas.

Al ser una enfermedad crónica que no tiene cura, las personas deben someterse a un tratamiento de alto costo para poder controlar los ataques. Así mismo en casos más graves es necesario intervenir quirúrgicamente con cirugías que también son de alto costo.

Por otra parte, no existen ayudas específicas por parte del estado para apoyar a estos pacientes ya que la enfermedad de ménière no

**SEÑOR MINISTRO DE HACIENDA**



se encuentra cubierta por el programa GES. Asimismo a los pacientes les resulta muy difícil optar a una pensión de invalidez en estos casos por ser una condición que presenta síntomas de forma esporádica.

Actualmente son 85 las prestaciones que comprende el programa de Garantías Explícitas de Salud (GES). Las garantías dicen relación con Acceso, Oportunidad, Protección financiera y Calidad. Este programa se implementó para poder dar un apoyo a las familias en pacientes con enfermedades de alto costo.

En ese sentido es necesario incorporar un soporte estatal para las familias y pacientes que padecen esta enfermedad. Por ello, la incorporación de la enfermedad de Ménière al programa GES sería un paso importante para ir en ayuda de los pacientes y sus familias para solventar los altos costos del tratamiento.

#### **LA CÁMARA DE DIPUTADOS RESUELVE:**

Solicitar a S. E. el Presidente de la República y a los Ministros de Salud y Hacienda desarrollar los estudios financieros y de salud pública que permitan incorporar a la enfermedad de Ménière al programa de Garantías Explícitas de Salud para ayudar a solventar los altos costos de los tratamientos, así como implementar programas de apoyo y acompañamiento a los pacientes que padecen dicha enfermedad y que les permitan recuperar en su mayor extensión posible su autonomía.

Lo que me corresponde poner en conocimiento de US.

Dios guarde a US.,

**CARLOS BIANCHI CHELECH**  
Primer Vicepresidente de la Cámara  
de Diputados



A handwritten signature in blue and red ink, consisting of several loops and strokes, positioned above the printed name.

**JUAN PABLO GALLEGUILLOS  
JARA**  
Prosecretario subrogante de la Cámara  
de Diputados